



# ひだまり

教育目標：ふるさとに誇りをもち、かかわり、人の役に立つ子供

## 6年 修学旅行

6年生が11月1日と2日に修学旅行に行ってきました。はじめに被爆者の小峰秀孝さんから講話をしていただきました。内容の一部を紹介します。

○4歳のときに被爆し、足首の肉が盛り上がった。足首が曲がらなくなった。  
○ケロイドは一生治らない。

○最大の地獄はいじめだった。学校に行きたくなかった。

○雪の日に母から「早よ学校に行け」と蹴飛ばされた。母は我が子（自分）のために蹴飛ばしたのだと思う。泣いていたと思う。

○被爆者はいじめられた。学校に行くのがこわかった。

○いじめの中心人物にケンカを申し込んだ。ケンカに勝った。

○人間に弱虫はいない。やろうと思えばできる。

○平和な世の中は、他人を思いやる気持ちからできる。

子供たちは小峰さんの話を聞いて平和への願いを強くしていました。

その後の原爆資料館見学とフィールドワークでも戦争のおそろしさと平和の大切さについて学びを深めました。そして、お待ちかねのホテル。友達との夕食やお風呂、夜景見学など楽しい思い出ができました。

二日目は、出島見学、長崎科学館での体験学習、グラバー園見学を行いました。



語り部講話



原爆資料館見学



平和公園にて



栖本小の子供とフェリーの中で



出島の模型見学



グラバー園からのぞむ港

## 5年 集団宿泊教室

5年生は10月20日、21日に天草青年の家で集団宿泊教室を行いました。たくさんの体験活動をし、心も体もひと回りたくましくなって帰ってきました。また、協力することの大切さ、時間を守ることの大切さを学びました。



フライングディスク



ペーロン体験



ハイキング



焼き杉フォトフレーム作成

## 1・2年 芋掘り 大収穫

～GT:荒平剛さん、藤本好美さん、稲田隆義さん、溝畑敏江さん～

10月28日に1年生と2年生が芋掘りを行いました。「お芋の先生」は荒平さん、藤本さん、稲田さん、溝畑さんと推進員の田中さんでした。昨年は前日に芋掘りの機械で掘り起こしてもらっていましたが、今年は、1・2年生に芋を掘り出す喜びをより感じてもらうために、機械なしで自分たちの手で掘り出しました。地上に出ているツルを手がかりに、その周りを掘りました。芋の赤い色が見えると「あった～」とうれしそうな声。その後は傷つかないように、硬い土を丁寧に丁寧に掘っていきました。そして、立派な芋を掘り出し、「やった～」。笑顔がはじけていました。大人の親指くらいの芋も掘り出し、大事そうにコンテナに入れていました。苦勞して掘ったから喜びも大きかったようです。4分の1ほど掘ったところで、機械の登場。機械がみるみる掘り起こしていく様子を見て、機械の力の大きさも感じたようです。

たんさんの方の協力で大収穫。全児童と職員にもお芋のプレゼントをしてくれました。次は「お芋パーティ」を楽しみにしている1・2年生です。



## 6年家庭科 ミシンを使って ～GT:宮崎みどりさん～

6年生が、宮崎さんからミシンの使い方やバッグなどの縫い方を教えていただきました。子供たちが困っているときにさっと行って優しく教えてくださったり、ミシンを持参して、布がほつれないようにかがり縫いをしてくださったりしました。ご多用な中に5回も来てくださいました。



## 5年 ストレス対処教育

5年生は、スクールカウンセラーの松本有加先生から「ストレスとの上手な向き合い方」について教えていただきました。「ストレスには良いストレスもあること。そのストレスががんばれそうなどきは、挑戦してみると、がんばるエネルギーになること」「難しいときは、心の充電をすること」そして、自分の心を充電するための「心の救急箱」を一人一人が作りました。



### 【あまくさ福祉まつり作品展】

入選 絵画の部 1年 桐本さん 6年 松崎さん  
書道の部 4年 森内さん

### 【文化展】

優秀賞 毛硬筆の部 1年 谷上さん 4年 坂口さん  
描画の部 1年 山並さん 2年 山並さん  
3年 谷上さん 4年 森内さん

## 行事予定 ※行事は変更になる可能性があります。

### 11月

7日(月) クラブ活動  
14日(月) 振替休業日  
17日(木) 郡市音楽会(6年)  
19日(土) 倉っ子フェスタ(午前中)  
28日(月) 委員会活動

### 12月

4日(日) 持久走大会(午前)  
授業参観・PTA研修会・懇談会(午後)  
5日(月) 振替休業日  
7・8日(水・木) 県学力調査  
12日(月) 火災避難訓練  
23日(金) 終業式  
25日～ 冬休み